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ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA Nº 02/2024 

 

Aos dois dias do mês de outubro de dois mil e vinte e quatro, às quatorze horas, no Campus 1 

Bento Gonçalves do Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Rio Grande do Sul, 2 

localizado na Avenida Osvaldo Aranha, 540, na cidade de Bento Gonçalves/RS, foi realizada a 3 

segunda reunião extraordinária do Conselho do Campus do ano de 2024. A sessão foi presidida 4 

pelo presidente do Conselho, Rodrigo Otávio Câmara Monteiro. Estiveram presentes os seguintes 5 

conselheiros: representantes discentes – Alexandre Luiz Degani Estolano (titular), Júlia Paese 6 

Faccin (titular) e Rudinei Fabrisio Tomasin (1º suplente); representantes docentes – Alexandre da 7 

Silva (titular), Gilberto Luiz Putti (titular) e Jader da Silva Netto (titular);  representantes técnico-8 

administrativos – Adriana Romero Lopes (titular), Cláudia Lorenzon (titular) e Paulo Ricardo 9 

Centeno Rodrigues (titular); representante da comunidade externa – Régis Sivori Silva dos Santos 10 

(titular). Justificou a ausência o conselheiro discente Gabriel Zanon (titular). Também estiveram 11 

presentes, como convidados, os conselheiros suplentes Lourdes Dotta Grasseli (discente) e 12 

Ramon Ferreira de Jesus (docente); e os servidores Graziela Guimarães, Ismael Mario Márcio 13 

Neu, Jonatas Campos Martins, Luciana Pereira Bernd, Maurício Baggio e Odila Bondam Carlotto, 14 

em função dos itens de pauta. Secretariou a reunião a servidora Sandra Nicolli Piovesana. Pauta 15 

da reunião: 1) Posse dos novos membros; 2) Recomposição das Comissões Permanentes do 16 

Conselho do Campus: Comissão de Legislação e Normas (CLN), Comissão de Assuntos 17 

Administrativos e Desenvolvimento Institucional (CAADI) e Comissão de Ensino, Pesquisa e 18 

Extensão (CEPE). 3) Assuntos gerais. Iniciada a reunião, o presidente do Conselho do Campus, 19 

professor Rodrigo Otávio Câmara Monteiro, agradeceu a presença de todos e explicou que 20 

aquela sessão extraordinária fora convocada para poder viabilizar a próxima reunião ordinária, 21 

prevista para o dia 23/10/2024, em virtude da necessidade de recomposição das comissões 22 

permanentes, as quais analisam com antecedência os processos submetidos ao Conselho. 23 

Rodrigo deu as boas-vindas aos novos conselheiros dos segmentos discente, docente e técnico-24 

administrativo e agradeceu-lhes pela disponibilidade em participar desse importante órgão. 25 

Expediente: não houve manifestações. Ordem do dia: Pauta aprovada. Na sequência, o 26 

presidente do Conselho, professor Rodrigo Otávio Câmara Monteiro, propôs a inclusão de três 27 
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assuntos na pauta, em regime de urgência, em virtude de prazos que não permitiriam aguardar 28 

a próxima reunião ordinária: a) solicitação de alterações pontuais no Calendário Acadêmico 2024 29 

do Campus Bento Gonçalves; b) solicitação de alteração no Projeto Pedagógico dos Cursos 30 

Técnicos do Campus Bento Gonçalves do IFRS, em virtude da migração para o Sistema Integrado 31 

de Gestão de Atividades Acadêmicas (SIGAA); c) redistribuição por permuta entre a servidora 32 

Carolina Fontoura Cartana (Técnica em Assuntos Educacionais), do Instituto Federal de Educação, 33 

Ciência e Tecnologia Catarinense - IFC, Reitoria, e a servidora Graziela Guimarães (Pedagoga), do 34 

Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Rio Grande do Sul - IFRS, Campus Bento 35 

Gonçalves. Todos os conselheiros aprovaram a inclusão dos itens na pauta, sem objeções. Tais 36 

itens seriam apreciados ao final da ordem do dia, cabendo salientar que as três solicitações já 37 

haviam sido enviadas aos conselheiros em data anterior à reunião, informando que seria 38 

proposta sua inserção em regime de urgência, pelo presidente do Conselho. 1) Posse dos novos 39 

membros. O presidente do Conselho declarou empossados os novos membros, que assinaram, 40 

nesse momento, seus respectivos termos de exercício. 2) Recomposição das Comissões 41 

Permanentes do Conselho do Campus: Comissão de Legislação e Normas (CLN), Comissão de 42 

Assuntos Administrativos e Desenvolvimento Institucional (CAADI) e Comissão de Ensino, 43 

Pesquisa e Extensão (CEPE). O presidente do Conselho explicou brevemente a dinâmica das 44 

comissões permanentes e destacou sua relevância na análise dos processos. Na sequência, 45 

sugeriu que os conselheiros titulares presentes se voluntariassem a compor a comissão de sua 46 

preferência. Assim, ficou definida a seguinte composição: Comissão de Legislação e Normas (CLN) 47 

– Alexandre Luiz Degani Estolano (conselheiro discente), Alexandre da Silva (conselheiro 48 

docente), Cláudia Lorenzon (conselheira técnico-administrativa); Comissão de Assuntos 49 

Administrativos e Desenvolvimento Institucional (CAADI) – Gabriel Zanon (conselheiro discente), 50 

Gilberto Luiz Putti (conselheiro docente), Paulo Ricardo Centeno Rodrigues (conselheiro técnico-51 

administrativo); Comissão de Ensino, Pesquisa e Extensão (CEPE) –  Julia Paese Faccin 52 

(conselheira discente), Jader da Silva Netto (conselheiro docente), Adriana Romero Lopes 53 

(conselheira técnico-administrativa). 3) Solicitação de alterações pontuais no Calendário 54 

Acadêmico 2024 do Campus Bento Gonçalves. O presidente do Conselho listou as alterações 55 

que haviam sido propostas pela Diretoria de Ensino: a) o sábado letivo do dia 19/10 passaria a 56 

ser somente para “entrega de boletins”, ficando cancelada a gincana em celebração ao 57 

aniversário do Campus, em virtude da realização de prova da Olimpíada Brasileira de 58 

Matemática; b) a data limite para defesa do relatório de estágio (Curso Técnico em Informática 59 

para Internet) passaria de 04/11 para 13/11; c) a data limite para entrega da versão final do 60 
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relatório de estágio (Curso Técnico em Informática para Internet) passaria de 18/11 para 02/12. 61 

Em regime de discussão: não houve manifestações. Em regime de votação: aprovada por 62 

unanimidade (10 votos), a alteração pontual do Calendário Acadêmico 2024, conforme proposto 63 

pela Diretoria de Ensino. 4) Solicitação de alteração no Projeto Pedagógico dos Cursos Técnicos 64 

do Campus Bento Gonçalves do IFRS, em virtude da migração para o Sistema Integrado de 65 

Gestão de Atividades Acadêmicas (SIGAA) – Processo nº  23419.004387/2024-42 (Curso Técnico 66 

em Agropecuária Integrado ao Ensino Médio); Processo nº 23419.004386/2024-06 (Curso 67 

Técnico em Hospedagem Subsequente ao Ensino Médio); Processo nº 23419.004398/2024-22 68 

(Curso Técnico em Informática Integrado ao Ensino Médio); Processo nº 23419.004397/2024-69 

88 (Curso Técnico em Meio Ambiente Integrado ao Ensino Médio); Processo nº 70 

23419.004757/2024-41 (Curso Técnico em Viticultura e Enologia Integrado ao Ensino Médio). 71 

O presidente do Conselho solicitou à Diretora de Ensino, professora Luciana Pereira Bernd, que 72 

esclarecesse a motivação para as alterações solicitadas, que deveriam estar aprovadas até o dia 73 

18/10/2024. A professora Luciana explicou que todos os cursos do Campus Bento Gonçalves, 74 

tanto de nível médio como de nível superior - exceto as Licenciaturas, por enquanto - precisarão 75 

estar no SIGAA até março de 2025 e, para isso, eram necessários alguns ajustes pontuais nos 76 

Projetos Pedagógicos dos Cursos (PPCs), para atender à nova Organização Didática do IFRS. No 77 

caso dos PPCs dos Cursos Técnicos, que ora se apreciavam, ela pontuou que seriam, basicamente, 78 

informações com relação à média mínima para o aluno poder realizar o exame de recuperação e 79 

quanto ao formato dos estágios no SIGAA (componente curricular, atividade, etc.). Luciana 80 

salientou, também, que os cursos de nível superior são apreciados somente pelo Conselho 81 

Superior do IFRS. Em regime de discussão: não houve manifestações. Em regime de votação: 82 

aprovada por unanimidade (10 votos), a alteração no Projeto Pedagógico dos Cursos Técnicos do 83 

Campus Bento Gonçalves do IFRS, em virtude da migração para o Sistema Integrado de Gestão 84 

de Atividades Acadêmicas (SIGAA). 5. Redistribuição por permuta entre a servidora Carolina 85 

Fontoura Cartana (Técnica em Assuntos Educacionais), do Instituto Federal de Educação, 86 

Ciência e Tecnologia Catarinense - IFC, Reitoria, e a servidora Graziela Guimarães (Pedagoga), 87 

do Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Rio Grande do Sul - IFRS, Campus 88 

Bento Gonçalves. O presidente do Conselho explicou brevemente o fluxo pelo qual o processo 89 

havia tramitado. Em regime de discussão: A conselheira Adriana Romero Lopes apontou a 90 

necessidade de inserção do mês de “setembro” na parte inicial da ata da CIS - Comissão Interna 91 

de Supervisão do Plano de Carreira dos Cargos Técnico-Administrativos em Educação. Adriana 92 

opinou que o processo estava correto, pois todos os pareceres constantes nos autos eram 93 
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favoráveis à redistribuição. Em regime de discussão: não houve manifestações. Em regime de 94 

votação: por unanimidade (10 votos), os conselheiros manifestaram parecer favorável à 95 

redistribuição por permuta entre a servidora Carolina Fontoura Cartana (Técnica em Assuntos 96 

Educacionais), do Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia Catarinense - IFC, Reitoria, 97 

e a servidora Graziela Guimarães (Pedagoga), do Instituto Federal de Educação, Ciência e 98 

Tecnologia do Rio Grande do Sul - IFRS, Campus Bento Gonçalves. 6) Assuntos gerais. O 99 

presidente do Conselho informou que, algumas horas antes daquela sessão, a Diretoria de 100 

Desenvolvimento Institucional havia encaminhado para a Secretaria do Conselho o Plano de Ação 101 

2025 do Campus Bento Gonçalves, para apreciação. No entanto, como a resolução de aprovação 102 

desse Plano precisaria ser enviada para a Reitoria até o dia 10/10/2024, o presidente alertou que 103 

seria necessário deliberar ad referendum nesse caso, mas mediante uma consulta prévia aos 104 

conselheiros, por e-mail. Na sequência, Rodrigo solicitou aos conselheiros apoio na divulgação 105 

do processo seletivo do IFRS, cujas inscrições estavam acontecendo naquele período. Nada mais 106 

havendo a tratar, o presidente do Conselho agradeceu a participação de todos e deu por 107 

encerrada a reunião, às quatorze horas e trinta minutos. E, para constar, eu, Sandra Nicolli 108 

Piovesana, secretária do Conselho do Campus Bento Gonçalves, lavrei a presente ata que, após 109 

lida e aprovada, será assinada por mim e pelo presidente. Bento Gonçalves, dois de outubro de 110 

dois mil e vinte e quatro. 111 

 
 
Sandra Nicolli Piovesana 
Secretária do Conselho do Campus Bento Gonçalves 
 
Rodrigo Otávio Câmara Monteiro 
Presidente do Conselho do Campus Bento Gonçalves 
 

Representantes Discentes 
Alexandre Luiz Degani Estolano 
Júlia Paese Faccin 
Rudinei Fabrisio Tomasin  
 
Representantes Docentes 
Alexandre da Silva 
Gilberto Luiz Putti 
Jader da Silva Netto 
 
Representantes Técnico-administrativos 
Adriana Romero Lopes 
Cláudia Lorenzon 
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Paulo Ricardo Centeno Rodrigues 
 
Representante da comunidade externa 
Régis Sivori Silva dos Santos 
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